02/02/2015 LA TERCERA - STGO-

rag. Art. rital

SANTIAGO, VIÑA Y ANTOFAGASTA: LAS CIUDADES MAS CARAS PARA EJECUTIVOS

DICE DE COSTO DE VIDA DE EJECUTIVOS 2014 Ciudades con lugar en el 1º Santiago 2.940.583 ranking y costo en pesos 2º Viña 2.862.646 2.700.000-3.000.00 3º Antofagasta 2.835.296 2.400.000-2.699.999 2.100.000-2.399.999 1.800.000-2.099.999 1.500.000-1.799.999 5º Copiapó 2.640.858 **4º Iquique** 2.652.462 **6º La Serena** 2.624.411 **7º Valdivia** 2.582.782 8º Rancagua 2.579.697 9º Punta Arenas 2,486,911 Antofagasta ZONA NORTE 10º Concepción 2.285.598 11º Arica 2.262.496 12º Talca 2.199.114 13º Temuco 2.188.472 Viña Santiago ZONA 14º Puerto Montt 2.112.322 Concepción Temuco Valdivia Puerto Montt Coyhaique ZONA 15º Coyhaique 1.766.350

Punta Arenas

FUENTE: Centro de Estudios de Economía UDD

Santiago, Viña y Antofagasta: las ciudades más caras para ejecutivos

- Las tres capitales regionales son las que tienen mayor valor en vivienda y educación, que representan los principales gastos.
- ► A excepción de Arica, las urbes con menor costo de vida se encuentran en la zona sur del país. Coyhaique es la más económica.

FICHA TECNICA

Canasta utilizada

La medición considera el costo, en 15 ciudades del país, de una canasta de 101 bienes y servicios representativos de hogares de ejecutivos del segmento ABC1. Abarca nueve categorías: alimentos, vestuario, aseo del hogar, cuidados personales, vivienda, transporte, educación, comunicaciones y entretención.

02/02/2015 LA TERCERA - STGO-CHILE

27 4 SANTIAGO, VIÑA Y ANTOFAGASTA: LAS CIUDADES MAS CARAS PARA EJECUTIVOS

Cristina Cáceres Jara

Mientras las ciudades de la zona norte y centro del país están dentro de las más caras para los ejecutivos, las del sur se mantienen como las más económicas. Así lo reflejó el Indice de Costo de Vida de Ejecutivos (ICVE) elaborado por el Centro de Estudios de Economía y Negocios (CEEN) de la Universidad del Desarrollo.

El informe sostiene que Santiago, Viña del Mar y Antofagasta tienen el mayor costo de vida mensual de 2014 para un hogar del segmento ABC1.

La capital, se mantuvo en el primer lugar con \$2.941.000 mensuales. Sin embargo, en términos nominales, la canasta disminuyó \$52.000 (aproximadamente 2%) en relación con el año anterior.

Dentro de los ítems que concentraron las alzas destacaron: transporte (21%), educación (14%) y alimentos y bebidas (11%). Cayeron, comunicaciones (-36%) y cuidados personales (-36%).

Cristián Echevería, director del Ceen, explica que la mantención de Santiago en el primer lugar se debe a que vivienda y educación que representan un 60% del costo total de la canasta- son

los más caros del país.

Viña del Mar- Valparaíso fue la zona con el segundo mayor costo de vida, alcanzando un gasto mensual promedio de \$2.863.000, un 18% más que el año anterior. El aumento de dos puestos en el ranking, con respecto a la medición pasada se debió a un incremento de 33% en vivienda y de 59% en arriendos.

Antofagasta, en tanto, bajó un puesto, ubicándose en el tercer lugar. El costo de la vida aumentó \$104.000 en 12 meses, llevando la canasta a un valor promedio de \$2.835.000. El mayor crecimiento se observó en educación, con una variación de 16%, mientras que la mayor caída en aseo de vivienda: - 22%.

El director del Ceen, sostie-

ne que el comportamiento de las capitales regionales del norte está ligado al boom de la minería que se vivió hace cuatro años y en donde el costo de vida aumentó de un año a otro. En 2012, Antofagasta lideró el ranking de las ciudades más caras de Chile.

Las más económicas

Cinco son las ciudades que se ubican dentro de las más baratas de Chile. A excepción de Arica, todas pertenecen a la zona sur del país.

Concepción, cayó un puesto en el ranking, ubicándo-se dentro de las ciudades de costo bajo, con un aumento de sólo 6% en el valor promedio de la canasta, que alcanzó los \$2.286.000 mensuales. A pesar de tener un aumento en los productos de aseo de 30% y en educación de 16%, la baja de 16% en los arriendos redujo el precio de vivir en la capital de la VIII Región.

Así, la urbe sureña, alcanzó uno de los valores más bajos en el ítem vivienda a nivel nacional.

Ocupando el onceavo puesto, se encuentra Arica. Si bien, el costo mensual de vida aumentó 10% en los últimos doce meses, equivalente a \$210.00, la ciudad disminuyó un puesto. El valor final de la canasta alcan-

zó a \$2.262.000 y los mayores aumentos fueron los de cuidados personales (80%) y educación (30%), mientras que los arriendos sólo se reajustaron 2%.

En Talca, la estimación del costo mensual de vida aumentó 14% en doce meses, alcanzando \$2.199.000. Educación se encareció 21% y arriendos mostró un incremento de apenas 5%. Transporte, por su parte, tuvo una expansión de 75% respecto del año anterior, por una redefinición del componente de taxi. Esta es la ciudad más barata en vivienda a nivel nacional y, la tercera más económica en educación.

Puerto Montt, se ubica en el penúltimo lugar, con un valor de \$2.112.000 mensuales. A pesar de que su costo en el ítem de aseo aumentó 24% y su valor en el componente de arriendos creció 27% en doce meses, la ciudad presenta el costo más bajo a nivel nacional en el ítem vivienda (30%).

Coyhaique, en tanto, cae tres puntos y es la ciudad más barata del ranking, con un valor nacional de \$1.766.000 mensuales. El retroceso, se explica por una disminución en educación de 80%, un 31% en cuidados personales y 20% en arriendos. ●